

RadioChico Schweiz

Bahnhofstrasse 1, 3432 Goldbach-Lützelflüh

Tel. 079 688 07 91

a.koch@radiochico.ch



RadioChico Schweiz feiert 10 Jahre auf Sendung!

Pressemitteilung und Einladung

**Montag, 8. Januar um 15.00h im RadioChico Schweiz Studio
an der Bahnhofstrasse 1 in Goldbach-Lützelflüh**

Das Jugend- und Schulradio RadioChico Schweiz ist nun Teenager geworden und hat damit das Alter seines Zielpublikums erreicht. Keine Selbstverständlichkeit, wenn man bedenkt, dass ein Grossteil der Arbeit von ehrenamtlichen Jugendlichen und Helfern sowie Praktikanten geleistet wird. Oder dass sich dieses Radioprojekt ohne Werbezeit privat und aus Projekten finanziert. Oder dass die redaktionelle Arbeit auf aufbauende Themen fokussiert ist.

Die Welt, in der wir leben, ist digitaler und schnelllebiger geworden. Auch wenn RadioChico Schweiz sich technisch stets weiterentwickelt hat, so ist der Grundgedanke derselbe geblieben:

Es soll den jungen Hörern und Machern aufbauende Inhalte vermitteln und den Schülern in Projektwochen den Zugang zu diesem Medium erleichtern und den Umgang damit lehren. Es soll Ausbildungsstätte für angehende Medienschaffende sein und einen einfachen Einstieg in die journalistische Arbeit bieten. Es soll Jugendlichen eine Gelegenheit offerieren, sich in ihrer Freizeit mit einem sinnvollen und besonderen Hobby zu beschäftigen. Und am Ende soll es Freude bereiten, sowohl den Hörern als auch den Machern.

In den vergangenen 10 Jahren stellten die RadioChico-Macher ihr mobiles Studio an mehr als 60 Schulen in der ganzen Schweiz auf. In diesen Projektwochen arbeiteten über 10'000 Schüler vor und hinter dem Mikrophon am Programm mit. Dies förderte junge Talente zu Tage, die mit RadioChico erstmals mit diesem Medium in Berührung kamen.

RadioChico Schweiz hat in seinen Studios um die 50 Nachwuchs-Journalisten zu jungen Radiomachern ausgebildet und ihnen dadurch den Weg in die Medienwelt geöffnet. Als Redaktoren, Moderatoren, Cutter und Reporter fassten sie das nötige Rüstzeug, um in weiterführenden Ausbildungen und Tätigkeiten bestehen zu können. Sie gewannen Sicherheit im Umgang mit der Arbeit im Radio und im persönlichen Auftritt. Im Bereich der Ausbildung tauscht sich das Radioteam mit seinem Fernsehpartner LOLY, Lokalfernsehen Lyss und Umgebung, aus und realisiert so auch gemeinsame Projekte.

Zahlreiche Stunden verbrachten Jugendliche bisher auch in ihrer Freizeit im RadioChico-Studio in Goldbach. Wie zum Beispiel Dominic, der mit 12 Jahren durch ein Schulprojekt zum Team stiess und seither verschiedene Beiträge gestaltet und Moderationen geführt hat. Immer wieder trägt er mit seinen Ideen zu einem abwechslungsreichen Programm bei und bringt durch seine Interviewpartner einen Hauch internationalen Flairs mit ein. Mittlerweile gehört er zum Vorstand und übernimmt damit auch mehr Verantwortung.

RadioChico Schweiz

Bahnhofstrasse 1, 3432 Goldbach-Lützelflüh
Tel. 079 688 07 91
a.koch@radiochico.ch



RadioChico Schweiz wird von namhaften Persönlichkeiten aus Wirtschaft, Politik und Kultur getragen und unterstützt. So ist die Berner Regierungsrätin Beatrice Simon von Beginn an Gotte dieses Radioprojektes. Auch der bekannte Sportmoderator Markus Tschirren, ist dem jungen Radioteam als Götti zu Beginn stets beratend zur Seite gestanden. Sowohl bei grösseren Projekten, als auch bei internen Schulungen gehören Mister Glückskette Roland Jeanneret und SRF-Tontechniker Roland Schmied zu den regelmässigen Unterstützern.

Das Radioprogramm umfasst in der Regel täglich aktualisierte Nachrichten, Reportagen, Studiogespräche und Moderationen. Für die Sendeinhalte zeichnet seit Anfang 2017 Manuel Koch, 33, als Programmleiter verantwortlich. Zusammen mit seinem Team realisiert er auch Sondersendungen, welche zum Teil über einen kürzeren, manchmal aber auch längeren Zeitraum hinweg produziert werden. Im September widmeten sich die Radiomacher bereits zum dritten Mal dem Weltfrieden und präsentierten in dieser Zeit aus dem externen Studio bei Unity Schweiz in Bern spannende Gäste und Musik rund um das Thema "Friedensinseln aus aller Welt". Schon wird an der nächsten Sondersendung gearbeitet, welche ab Februar 2018 ausgestrahlt wird. Im Fokus stehen in den wöchentlichen Sendungen die Umwelt, was deren Schutz, den Umgang und das Leben darin beinhalten wird.

Seit 10 Jahren leistet RadioChico Schweiz einen wesentlichen Beitrag zur Medienvielfalt in unserem Land. Es bietet Jugendlichen nicht nur eine Freizeitbeschäftigung, sondern auch einen professionellen Einstieg in die Medienarbeit. Es unterstützt Schulen bei der Vermittlung von Medienkompetenz und wird als solches im Kulturangebot der Erziehungsdirektion des Kantons Bern geführt. Ein hochmotiviertes Team wird RadioChico Schweiz auch während seinen Pubertätsjahren weiterführen und das eine oder andere freche Projekt umsetzen. Das muss gefeiert werden!

Am Montag, 8. Januar 2018 öffnen wir unsere Studiotüren und zeigen, dass unser Radio bald auch visuell wird. Unter den zahlreichen geladenen Gästen wird auch das RadioChico-Werbegesicht anzutreffen sein – seit 10 Jahren steht dieser junge Mann für die Werte dieses schweizweit einzigartigen Projekts. Wir bieten Ihnen die Möglichkeit, sich mit den jungen Radiomachern persönlich auszutauschen – am besten gleich bei einem feinen Apéro, zu dem wir Sie hiermit herzlich einladen.

Für weitere Auskünfte stehe ich Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung und freue mich auf ein persönliches Treffen in unserem Radiostudio in Goldbach.

Danke für Ihre **Anmeldung bis zum 5. Januar 2018** per Mail an a.koch@radiochico.ch.

Mit besten Radio-Grüssen

Annemarie Koch
Geschäftsleitung